

Macael Viejo (Macael, Almería)

El Proyecto tiene como objeto la investigación integral y multidisciplinar del yacimiento de Macael Viejo (Macael, Almería) y su relación con la evolución del poblamiento en la comarca del Alto Almanzora desde la Prehistoria hasta la Alta Edad Moderna. Este antiguo asentamiento presenta una secuencia de ocupación discontinua que evidencia un primer poblado prehistórico, una segunda ocupación en época romana y finalmente una alquería bajomedieval que permaneció habitada hasta la expulsión de los moriscos a principios del siglo XVII.

El Proyecto prevé una duración de 6 años (2019-2024) y su impulso parte conjuntamente del Ayuntamiento de Macael y de un equipo de investigadores vinculados a distintos grupos de investigación nacionales e internacionales.

El proyecto no solamente se plantea en términos de su rendimiento científico, sino también para potenciar los aspectos de conservación patrimonial, incluyendo actuaciones de conservación y de restauración integral de algunas estructuras emergentes existentes, tales como un aljibe medieval. La preservación de esos vestigios presenta especial interés porque el yacimiento se encuentra muy afectado por varios frentes de cantera. La actividad extractiva del mármol es parte consustancial de la historia de Macael, pero su intensificación en la segunda mitad del siglo XX, ha desdibujado buena parte de la morfología original del yacimiento y ha destruido parte del registro arqueológico.



Perspectiva desde el NE del cerro de Macael Viejo tomada en 2017. Se aprecia la importante afección de los frentes de canteras en la mitad septentrional del yacimiento.



Cerro por su extremo meridional, menos afectado por la actividad cantera.